



ひなわし

大原小学校（竹富町字南風見201番地の2）2023 6月
TEL85-5351 FAX85-5449 学校だより <若夏号>
E-mail:oohara.e.school.main@town-taketomi-okinawa.com/

発行責任者：校長 石垣 永一



【PTA 文化部】 保護者の皆様による読み聞かせ いつも大原っ子のために、素敵な読み聞かせを ありがとうございます！



平和学習と家庭学習強化月間

校長 石垣 永一

去った台風2号の影響が心配されますが、保護者並びに準会員、地域の皆様、被害等はありませんでしょうか。学校は大きな被害もなく、大原っ子も元気に登校しております。

さて、6月に入りました。学校においては、平和について考える月であると同時に「家庭学習強化月間」も始まります。平和についての学習では、先の戦争において約20万人が犠牲となった沖縄戦において日本軍の組織的戦闘が終わったとされる6月23日を沖縄県では「慰霊の日」と定め、学校は休日となります。その日は、恒久平和を願い糸満市の摩文仁の平和祈念公園で開かれる沖縄全戦没者追悼式を始め、各地域においても戦没者追悼式が行われます。西表島においても八重山の戦争とも言われている戦争マラリアで多くの方々の命が失われました。南風見田の浜の「忘勿石」、決して忘れてはならない歴史があります。今、世界に目を広げると、未だロシア軍によるウクライナ侵攻問題が続いており、多くの尊い生命が失われる等、世界中の多くの国の人々が心を痛めております。6月は、今一度そのような状況も含め平和について考え、一人一人が出来る平和について考えを深められる月となるよう取り組みます。

6月1日から「家庭学習強化月間」がスタートしました。

「家庭学習の習慣化と生活リズムの確立をめざす」等のねらいのもとに「家庭学習親子ふれあい月間」として取り組みます。月間中は、各家庭において家庭学習に目を通してもらい、サインやコメントを頂く中で、家庭と連携を図りながら取り組んで参りたいと考えています。校長、教頭も全児童の家庭学習ノートに目を通し、頑張りを認め、励ましのメッセージを贈りたいと考えています。同時に自己肯定感を高めることにつながるよう取り組んで参ります。自己肯定感とは「ありのままの自分を肯定する、好意的に受け止めることができる感覚」のことで、自尊心とか自尊感情とも表現されます。自己肯定感が高まると常に前向きな気持ちをもち行動ができ、寛容な心も生まれ、結果、円滑な人間関係を築けられるようになります。子どもたちを取り巻く全ての環境において、頑張った過程を認め、励ましてあげることが自己肯定感を高めるために大切だと言われております。家庭学習強化月間におきましても同様に、親子で家庭学習を進めてもらう中で、子どもたちの頑張りを是非、見つけ、認め、励まして頂けますよう、ご理解とご協力をお願いします。



6月学校行事予定



生活目標：体をせいけつにしましょう。
時間を守りましょう。

《6月》

- 1日(水) 平和月間(～30日)
家庭学習強化月間(～30日)
歯と口の健康週間(～10日)
- 5日(月) 人権の日(体育館)
- 6日(火) プール開き(古見小合同)
- 7日(水) お話朝会 委員会活動
陸上選考会(放課後)
- 8日(木) ハッピータイム プール(2・4～6年)
- 9日(金) 不審者対策訓練
- 12日(月) 読書・読み聞かせ ※4校時下校
- 13日(火) 教育相談①(5校時日課)
- 15日(木) 教育相談②(5校時日課)
- 16日(金) 稲刈り体験学習(授業参観日5・6校時)
- 19日(月) 読書・読み聞かせ 平和集会
- 20日(火) 3校合同体育
- 21日(水) 児童朝会
- 23日(金) <公休日：慰霊の日>
- 26日(月) 読書・読み聞かせ
- 28日(水) 児童朝会 クラブ③
- 30日(金) スクールカウンセラー来校



《7月：大まかな日程》

- 1日(土) 第43回西表陸上競技大会
- 3日(月) 振替休日(西表陸上競技大会)
- 4日(火) 健康の日(1・2年)
- 5日(水) お話朝会 健康の日(3年) ※4校時下校
- 6日(木) 健康の日(4・5年) ハッピータイム
- 7日(金) 植物検定 健康の日(6年) 漢字検定
- 10日(月) 人権の日 個人面談(大富)
- 11日(火) 個人面談(豊原)
- 12日(水) クラブ④
- 13日(木) 個人面談(大原)
- 20日(木) 1学期終業式 学期末清掃

授業参観ありがとうございました！

5月27日(土)に行いました授業参観ですが、当日は多くの保護者の皆様方が子どもたちの日頃頑張っている姿を参観なされ、励まして頂きました。ありがとうございました。本年度も授業参観を定期的に計画しております。今後とも本校教育活動へのご理解とご協力をお願いします。



学校田んぼ「田草とり(6年生)」

5月8日(月)に予定されていた「田草とり」ですが、生憎の天候で中止となりましたが、5月12日(金)に学校を代表して6年生の皆さんが学校田んぼの「田草とり」を行いました。大保良田にある水田では、大きく生長した稲で覆いつくされています。6月の収穫が楽しみです。



5月10日「黒糖の日」プレゼント

～西表糖業株式会社 西表事業所より～

5月10日(水)の「黒糖の日」にちなみ、西表糖業株式会社 西表事業所より子どもたちに黒糖のプレゼントがありました。西表島の基幹産業の一つでもありますサトウキビ。本校PTA行事においても毎年行っている「キビ刈り体験」で子どもたちにとっても身近な存在としてサトウキビがあります。そのサトウキビの絞り汁から作られた「黒糖」ですが、歴史は古く1623年に儀間真常が中国から製糖法を習得して普及させたと言われており、今年で伝来400年目を迎えました。5月10日「黒糖の日」をとおし、島の恵みが凝縮された「黒糖」のプレゼントに心から感謝します。



♪毎年のプレゼントに感謝です。「黒糖の日」をとおしてサトウキビや黒糖について考える日となりました♪

ハッピータイム! スタート

～児童会主催 幼・小交流活動～

5月12日(木)2校時に今年初めての「ハッピータイム」が行われました。異年齢集団で活動を進めていくことで、様々な活動を知り・考え・遊ぶことで、集団活動に主体的に参加するとともに、周りとの協調しつつ人を思いやる心を育てることをねらいに、幼小連携、年間をとおして活動を行っていきます。第1回目は幼稚園児と小学生児童の顔合わせを兼ねて全体で触れ合いゲームをしました。運営委員会さんを中心に6年生のみなさんがルール等を説明し、交流を深めました。どの子どももみんな笑顔で楽しそうに活動していました。次回のハッピータイムを楽しみに第1回目は終わりました。



♪6先生のみなさんのおかげで、楽しいハッピータイムになりました。今年一年、楽しく交流していきましょう♪

人権教室(4・5年)

～講師に人権擁護委員の池村久美氏、宇根和子氏～

5月15日(月)3校時、4・5年生を対象に人権教室が行われました。講師として八重山地区人権擁護委員の池村久美氏と本校学校評議員でもあります宇根和子氏をお招きし、人権についての学習を深めました。大原小学校では毎月の「人権の日」を設定、その月の担当教諭と大原っ子全員で人権について考える取組を長年、行っておりますが、関係機関の方々と一緒に学習することで改めて人権について考える良い機会となりました。この度、人権教室を行って頂きました八重山地区人権擁護委員の池村久美氏、宇根和子氏には、大変お世話になりました。心より感謝申し上げます。



♪「人権」とは誰もが生まれながらに持っている「幸せに生きる権利」のことです。自他を認め合える大原っ子であれ♪

PTAふれあいグランドゴルフ大会

～大原小グランドコースにて開催～

5月27日(土)にPTAふれあいグランドゴルフ大会が行われました。当日は1・2校時までは授業参観、昼食は炊き出し(そばの提供)、午後よりふれあいグランドゴルフ大会を開催しました。天候にも恵まれ、多くの参加者同士でのふれあい等もあり、当初の目的を達成することができました。開催にあたり、PTA環境整備草刈り作業や事前準備等、体育・事業部の皆さんを中心に環境等を整えて頂きました。この場をお借りして感謝申し上げます。最後に地域・準会員の皆様方のご参加、大会を盛り上げて頂きありがとうございました。



♪昨年度優勝チーム空風の選手宣誓、地域や準会員の皆様も多く参加して頂き、大会を盛り上げて頂きました。感謝!♪

交通安全教室(2～6年生対象:自転車)

5月17日(水)に2年生から6年生までの児童を対象に交通安全教室が行われました。当日は大原駐在所の高江洲昌和警部補を講師に招き、自転車乗車前点検箇所や自転車による事故等のDVD視聴、体育館内仮設道路にて実際に自転車乗車実施等、交通安全について学びました。



